

Maurice CURET (1920-2020)

Un de la dynastie

Dossier rassemblé par Francis LOUIS (#001)



Bull. ASNOM n°140

Maurice Curet est né le 1^{er} janvier 1920 à Bizerte en Tunisie.

Il est le fils de René Curet (1888-1973), médecin de la Marine, neveu de Jean Curet (1883-1963), médecin militaire et petit-fils de Louis Curet (1855-1919), médecin de la Marine.

Après l'école annexe de Rochefort, Maurice entre à Santé Navale à Bordeaux en 1938 avant de rejoindre Montpellier en 1940.

Il soutient sa thèse en 1943 et doit rejoindre le stalag VII B à Memmingen puis Augsburg en Allemagne. Il y soigne les prisonniers de guerre jusqu'au 16 mai 1945.

De retour en France, il est affecté à l'École de transmission de la Marine à Porquerolles, mais il doit rejoindre rapidement la Brigade Marine d'Extrême-Orient pour servir au sein des flotilles fluviales de fusiliers marins.

En septembre 1947, il quitte l'Indochine pour embarquer sur le croiseur *Émile Bertin* comme médecin-major. En juillet 1949, il est muté en Tunisie à l'ambulance de l'arsenal de Sidi Abdallah.

Il prépare l'assistanat de pneumologie-physiologie et devient assistant à l'hôpital maritime de Lorient, puis spécialiste à l'HIA Sainte-Anne, à l'hôpital Sidi Abdallah et à nouveau à l'HIA Sainte-Anne.

En 1961, il est médecin-major du croiseur Jeanne d'Arc et en octobre 1962, il rejoint la DCSSA aux Invalides.

En octobre 1965, il est affecté comme sous-directeur puis directeur du Service de santé des Armées à Papeete. De retour à Paris à la DCSSA en 1968, il est affecté en 1969 comme sous-directeur puis directeur de l'HIA Sainte-Anne et de l'École des infirmiers de la Marine.

De 1971 à 1976, il est nommé directeur de Santé Navale, avec le grade de médecin général inspecteur. En 1976, il revient à Toulon comme directeur du Service de santé de la 3^{ème} région maritime. En 1979, il est inspecteur du Service de santé pour la Marine. Il est alors pressenti pour devenir Directeur central du SSA mais cela ne se fera finalement pas.

À la retraite, il prend la direction de l'ASNOM pour 10 ans.

Il décède à Bormes-les-Mimosans le 3 janvier 2020, à 100 ans et 3 jours.

Continuant la dynastie, Maurice Curet était le père de Pierre-Marie Curet (1959), médecin de la Marine spécialisé en médecine d'urgence et en hygiène nucléaire et le grand-père de Xavier Le Gal de Kérangal (1965), chirurgien thoracique et vasculaire, et de Clarie Curet (1986), médecin de la Marine spécialisée en médecine d'urgence.